
10月24日，为贯彻落实安全生产
工作要求，加强体彩实体店代销者及销
售员安全生产意识、提升消防技能，鹤
山市体彩中心（简称“鹤山体彩”）开展
实体店消防安全培训及演练，鹤山体彩
实体店全体代销者及销售员参加培训
及演练。

本次消防安全培训及演练内容包
括消防安全知识讲授、逃生疏散演练、
灭火演习、消防知识测试等。通过此次
培训，鹤山体彩广大干部职工进一步增
强了消防安全意识，丰富了消防知识，
掌握了紧急疏散和逃生自救方法、灭火
器的实际操作，提高了消防突发事件的

应急处置能力和水平。参加培训的代
销者刘女士表示：“此次培训让我进一
步强化了消防安全意识，我也会把学到
的知识运用到生活和工作中。”

重视消防安全，确保安全生产。
江门体彩始终守住安全生产底线，关
注消防、支持消防、参与消防，将消防

安全责任落实到各个环节。接下来，
各县（市、区）体彩中心也将积极开展
消防培训，在体彩实体店进行消防安
全检查，消除销售场所的安全隐患，促
进体育彩票销售工作安全运行、健康
发展。

（文/图 易航 黄晓时）
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关于S20广中江高速公路狮子里互通
C匝道实施封闭交通管制的通告
因交安设施维修施工需要，拟对S20广中江高速公路狮子

里互通C匝道实施封闭交通管制。现通告如下：
一、交通管制时间
2023 年11月1日8时至19时。
二、交通管制措施
广中江高速公路狮子里互通C匝道（即江肇高速公路江门

方向连接广中江高速公路南沙方向的狮子里互通匝道）实施封
闭管制，禁止江肇高速公路江门方向的车辆经狮子里互通往广
中江高速公路南沙方向通行。

交通管制期间，请过往车辆驾驶人注意控制车速，沿途遵
照交通指示标识指引谨慎驾驶，服从现场公安交警、路政人员
及工作人员的指挥。为避免拥堵，请关注江门交警微博、微信
公众号和导航软件，查看实时路况信息，提前计划好出行路
线。因此造成的不便，敬请谅解。

特此通告。
江门市公安局

2023年10月29日

美国总统拜登会见王毅
新华社华盛顿10月27日电 当地时间10月27日，美国总

统拜登在白宫会见到访的中共中央政治局委员、外交部长王毅。
王毅首先转达习近平主席对拜登总统的问候，表示此次访

问的目的就是同美方沟通，切实落实两国元首重要共识，在重返
巴厘岛基础上，面向旧金山，推动中美关系止跌企稳，尽快回到
健康稳定发展轨道。

王毅表示，一个中国原则和中美三个联合公报是两国关系
最重要的政治基础，必须排除干扰，切实维护。中方重视美方希
稳定和改善对华关系。我们要本着对世界、对历史、对人民负责
任态度，按照习近平主席提出的相互尊重、和平共处、合作共赢
三原则，推动中美关系真正稳下来、好起来，这不仅符合两国和
两国人民根本利益，也是国际社会的共同期待。

拜登向习近平主席致以问候，阐述了重视对华关系的立场，
表示美方愿同中方保持沟通，共同应对全球性挑战。

访问期间，王毅还同美国国务卿布林肯举行两轮会谈，同美
国总统国家安全事务助理沙利文进行了战略沟通。

□文/图 江门日报记者 张华炽
通讯员 黄演琳

昨日，杭州亚残运会圆满闭幕，中国代
表团获得214枚金牌、167枚银牌、140枚铜
牌，共521枚奖牌。其中，来自省残疾人乒
乓球集训江门基地（以下简称“江门基地”）
的江门籍乒乓球选手熊桂艳获得了1金1
银1铜的好成绩。此外，从江门基地走出去
的另外两名乒乓球选手黄文娟、潘嘉敏分别
获得2金1铜和1金1银的好成绩。

在此前东京残奥会等大型赛事中，从江
门基地走出去的运动员均在赛场上发挥出
色，展现了体育的魅力，以及顽强不屈、奋力
拼搏的精神。那么，江门基地究竟有何过人
之处？近日，记者走进江门基地，探寻其培
训优秀运动员的“秘诀”。

好苗子+认真训练
江门基地位于江门公汽中心站附近。

“啪！”上午11时，记者一走进江门基地，就
听到了乒乓球与球拍、球台碰撞时发出的清
脆声音。

“接发球技巧、发力技巧等我们都要学，
而且必须常练。”来自台山的17岁乒乓球选
手陈敏霞介绍他们日常的训练内容。别看
她年纪轻轻，却已在江门基地正式训练了近
4年时间，并在今年4月举行的省残运会上
获得1枚金牌。

2018年4月，在市委、市政府和省残联
的重视支持下，在蓬江区委、区政府和市、蓬
江区两级残联的共同努力下，广东省残疾人
体育集训基地落户江门，成立了省、市、区三
级乒乓球集训基地，熊桂艳担任省队和江门
基地主教练。

市残联相关工作人员介绍，江门基地成

立后，打破了以往广东省只有一人参加全国
残疾人运动会乒乓球项目的历史。在此前
的东京残奥会上，3位来自江门基地的广东
选手获得了1金3银1铜的佳绩。在杭州亚
残运会上，江门基地培养的运动员共获得4
金2银2铜。

此外，市、区两级残联以江门基地为平
台，举办“我与世界冠军打乒乓球”特奥日主
题体验活动及残疾青少年夏令营、冬令营活
动，挖掘培养本土残疾人乒乓球运动员苗
子；市残联认真指导疫情期间防疫工作，克
服困难坚持集训，保障了基地运动员正常训
练和健康安全。

“目前在江门基地训练的广东选手有

14名，其中江门籍选手有9名。”江门基地副
教练吕鸣介绍说。吕鸣是熊桂艳的好拍档，
此次在杭州亚残运会发挥出色的黄文娟、潘
嘉敏，也接受过他的训练。他认为，江门基
地能培养出冠军的原因，主要是来到江门基
地的运动员都是好苗子。“他们不仅是好苗
子，训练还十分认真，会总结，会思考，取得
好成绩也就理所当然了。”吕鸣说。

精神榜样的力量
“基本功练习，对战练习等，是吕鸣教

练带着我们进行的。”来自恩平的15岁乒
乓球选手李艺乐说。谈及熊桂艳，他眼里
突然亮了起来。“她是一位很严格的教练”，

李艺乐说，“她不凶，但对我们训练要求高，
如果我们松懈了，会严厉批评我们，然后耐
心地指导我们，应该如何摆脱松懈的心理
状态”。在今年的省残运会上，李艺乐第一
次参加正式的乒乓球比赛，获得了1枚银
牌。他和陈敏霞都认为，熊桂艳不但是他
们的教练，更是他们的精神榜样，给他们带
来鼓舞。

确实如此。熊桂艳是一名专业的乒乓
运动员，可是因伤病不得不选择退役，还因
为伤病恶化成为一名残疾人，但她没有放弃
对乒乓球的热爱和执着。2012年，36岁的
熊桂艳再次回归职业赛场，并在2013年加
入中国残疾人乒乓球队女队，成为国家队主
力，在各项大赛中摘金夺银，屡获佳绩。江
门基地成立后，熊桂艳不但作为一名运动员
加入江门基地，还挑起大梁，成为江门基地
的主教练。

“熊教练平时不但要指导我们训练，还
要做好她自己的训练。有时候我的状态不
好，看到正在认真训练的熊教练，就觉得自
己也能坚持下去。”陈敏霞说，“残疾人在赛
场上同样能发光发热，为国争光，为家乡争
光”。

据了解，江门基地的训练安排十分严
格，分为上午8时30分到11时30分，下午
2时30分到4时30分。训练期间，运动员
都要在球桌上挥拍，发球、接球这些基础训
练更是要做无数次，对于大多数年轻人来
说，确实是一个艰难考验。“熊教练会经常
给我们分享她在赛场上的感受，教我们如
何稳定心态，战胜时而袭来的困倦感。”李
艺乐说。

对好苗子的挖掘和科学培训，运动员自
身的努力，精神榜样的力量加持……这些，
都是江门基地培养出冠军的“秘诀”。

3名运动员在杭州亚残运会收获4金2银2铜
——探寻省残疾人乒乓球集训江门基地的“秘诀”

新华社杭州10月28日电 28日晚，在
秋意渐浓的钱塘江畔，杭州第4届亚洲残疾
人运动会落下帷幕。回首赛事，多项赛会纪
录、亚洲纪录和世界纪录被打破，而比竞技
成绩更耀眼的，是运动员不屈的灵魂。那一
幕幕奋进的瞬间、一张张鲜活的面庞，将永
久定格在残疾人体育历史中。

用智能仿生手点燃梦想之火
22日晚的开幕式点火仪式上，最后一

棒火炬手、残疾人游泳运动员徐佳玲登上主
火炬台，在万众瞩目中将火炬“桂冠”从右手
换到左手——她的智能仿生手中，点燃了本
届赛事的主火炬。

智能仿生手主要由仿生手和接受腔两
部分组成，通过传感器来获取用户的肌电和
神经电信号，并做出动作。随着科技的发
展，越来越多像智能仿生手这样的设备、装
备帮助残障人士一定程度上弥补身体的缺
憾，点燃逐梦的信念。

科威特运动员跳“轮椅舞”
这难忘的一幕同样发生在开幕式上。

在运动员入场仪式中，58岁的科威特轮椅
篮球运动员内扎·穆罕默德伴随入场音乐，
控制轮椅，用灵活的舞姿一路和现场观众互
动，十分具有感染力。

1965年出生的内扎·穆罕默德曾参加
过广州亚残运会。他说：“那些舞步就是献
给所有人的，开幕式的一切都太美了，我爱

你们，我爱中国。”

昔日领跑员现身看台
在24日进行的女子100米 T11级决

赛中，中国盲人运动员刘翠青在陈圣明的
引导下，以12秒的成绩获得金牌。而在看
台上，有一名观众叫徐冬林，从2013年开
始，他作为领跑员，曾与刘翠青一起拿到了
50多块国内外大赛的奖牌。

完赛后，陈圣明发现了徐冬林，马上领
着刘翠青凑上前去，三个人的手紧紧相牵，
而后又互相拥抱。刘翠青说：“感谢冬林多
年的陪伴，给我打下的基础；感谢陈圣明，又
为我‘提供’一双清晰的眼睛。”

伊朗射击运动员怀抱婴儿
站上领奖台

24日，伊朗体育代表团运动员萨雷赫·
贾万马尔迪获得（P2）SH1级女子10米气
手枪项目亚军。萨雷赫怀抱婴儿登上领奖
台，颁奖人员将银牌挂在了孩子的脖子上。

萨雷赫还处于哺乳期，儿子只有3个月
大。在伊朗残奥委会的支持和帮助下，萨雷
赫得以和家人一起来到杭州参赛。“这是孩
子出生后我参加的第一场比赛。”萨雷赫说，

“我很高兴能和家人一起前来参赛，很高兴
能和儿子一起领奖。”

中国盲人门球运动员夺冠后求婚
27日，中国盲人门球队在决赛中战胜

日本队夺冠。赛后，中国队选手胡明耀穿过
看台，在观众的见证下向女友七七求婚，将
近三年的爱情修成正果。

七七在东京残奥会期间注意到了胡明

耀，他那酷似漫画人物的形象在网络上走
红，两人的缘分也由此萌生。

中国女子轮椅篮球队不败卫冕
26日的女子轮椅篮球决赛中，中国队

以61:30大胜日本队。此前，中国队在女
子组预赛中五战五胜，最终以不败战绩卫
冕。

“虽然开始打得有点紧，但在各种动员、
战术调整下，很好地完成了比赛任务。”中国
队主教练陈琦在决赛后的新闻发布会上说，

“也很感谢杭州给我们创造这么好的平台，
观众特别热情，无障碍设施特别好，让我们
特别享受比赛。”

印度16岁无臂少女射落银牌
25日，在女子复合弓双人团体公开级

比赛中，16岁的印度无臂射箭运动员黛维
与队友萨里塔获得银牌。今年7月，黛维刚
刚成为第一位在世界残疾人射箭锦标赛上
获得奖牌的无臂女性。

系统练习射箭不足一年，便在世锦赛上
夺银，接着又在杭州亚残运会上再度夺银，
黛维通过自己的实力向全世界证明，她的胜
利并不是偶然。

面对镜头，黛维十分腼腆：“我为了夺金
而来，但能够得到银牌，也感到非常开心。”

递补获得金牌，却为对手感
到遗憾

23日，中国运动员林思彤在女子标枪
F56级别决赛中掷出21米53，这已是新的
赛会纪录，但伊朗选手莫阿维·莫塔吉安、
拉什努·莫拉迪后来投出了更远的距离。

第二天，赛事组织方正式通知，伊朗选手成
绩无效，原因是她们赛前检录迟到了10分
钟。

得知自己将递补获得金牌时，林思彤并
没有惊喜，而是为对手感到遗憾。“我不想幸
灾乐祸。”她说。这正是竞技体育中的尊重
与温情。

志愿者为伊朗盲人足球队落泪
28日，中国盲人足球队在决赛点球大

战中以2:1战胜伊朗队，获得冠军。赛会
期间一直为伊朗队服务的志愿者姚叶晨
为伊朗队的失利而哭泣。伊朗队主教练
贾瓦德在新闻发布会上邀请他露面，并且
说道：“在亚残运会、残奥会等残疾人赛事
中，最终的目标是享受友谊，而我们成了
朋友。”

姚叶晨来自浙江交通职业技术学院。
他说：“外国球员对‘小青荷’做出了一致好
评，我们的每一秒都是收获。”

残障人士啦啦队演绎热爱与努力
杭州亚残运会轮椅篮球赛场上，充满活

力的啦啦队表演看上去和往常并无不同，其
实这支啦啦队中有几位听障姑娘，她们都听
不到或只能听到微弱的声音，需要通过场边
指挥来完成舞蹈表演。

在游泳赛场上也有一支残障人士组成
的啦啦队。他们来自杭州弯湾托管中心，由
25位心智障碍的青年和8位现场陪护妈妈
组成。经过长达三年的排练，他们表演的节
目入选杭州亚残运会开幕式暖场表演。来
到游泳馆的观众，都被一张张充满活力和希
望的笑脸所打动。

杭州亚残运会十大难忘瞬间

“种”出新希望“苗”准致富路

以改革创新为核心的时代精神，不断增强对
中华民族的认同感和自豪感，振奋各族人民
奋进新征程、建功新时代的精气神。实施中
华优秀传统文化传承发展工程，研究和挖掘
中华传统文化的优秀基因和时代价值，推动
中华优秀传统文化创造性转化、创新性发展，
繁荣发展社会主义先进文化，构建和运用中
华文化特征、中华民族精神、中国国家形象的
表达体系，不断增强各族群众的中华文化认
同。全面推广普及国家通用语言文字，全面
推行使用国家统编教材，以语言相通促进心
灵相通、命运相通。

习近平指出，要促进各民族广泛交往

交流交融，以中华民族大团结促进中国式
现代化。强国建设、民族复兴的进程，必然
是各民族广泛交往交流交融的过程，必然
是各民族共同团结奋斗、共同繁荣发展的
过程。必须高举中华民族大团结旗帜，把
推动各民族为全面建设社会主义现代化国
家共同奋斗，作为新征程党的民族工作的
重要任务。要推进各民族人口流动融居，
构建互嵌式社会结构和社区环境，创造各
族群众共居共学、共建共享、共事共乐的社
会条件，持续深化民族团结进步创建工
作。把改善民生、凝聚人心作为民族地区
经济社会发展的出发点和落脚点，推动民
族地区融入新发展格局、实现高质量发展，
不断提高公共服务保障能力和水平，促进

发展成果公平惠及各族群众。坚持和完善
民族区域自治制度，健全民族政策和法律
法规体系，推动民族事务治理体系和治理
能力现代化。

习近平强调，要讲好中华民族故事，大
力宣介中华民族共同体意识。要大力宣传
中华民族的历史，大力宣传中华民族共同
体理论，大力宣传新时代党的民族工作取
得的历史性成就，大力宣传中华民族同世
界各国人民携手构建人类命运共同体的美
好愿景。创新涉民族宣传的传播方式，丰
富传播内容，拓宽传播渠道，讲好中华民族
共同体故事，讲清楚中国共产党领导和社
会主义制度是我国各民族共同发展进步的
可靠保障，讲清楚中华民族是具有强大认

同度和凝聚力的命运共同体，讲清楚中国
特色解决民族问题的正确道路所具有的明
显优越性。积极推动中外学术界、民间团
体交流互动。

习近平指出，铸牢中华民族共同体意
识、推进新时代党的民族工作高质量发
展，是全党全国各族人民的共同任务。各
级党委和政府要坚持中国特色解决民族
问题的正确道路，认真贯彻落实党的民族
工作的各项方针政策，及时研究解决本地
区本单位涉及民族工作的重大问题。各
级领导干部要深入学习贯彻党关于加强
和改进民族工作的重要思想，提高做好民
族工作的本领，为推进民族团结进步事业
作出应有贡献。

“我们经过测算，平均15到20天就能收割一批甘薯种苗，
每亩单次收获过万根，以每年6个月生长期计算，每亩收益能过
万元。”裴立勇的一番实地讲解和专业展示，让村民眼见为实，悬
着的心逐渐放下。

长廊农业公司送来“及时雨”
规模发展甘薯种苗产业的计划，让李南星等人看到了希

望。可现实的冷水，又浇在了他们的头上。“我们算账后，发现哪
怕不算土地租金，光前期的种苗采购、平地铺膜、水利灌溉等，就
得砸好几十万元，村集体根本承受不起这笔支出。”李南星说。

李南星一筹莫展之际，开平市长廊农业开发有限公司（以下
简称“长廊农业公司”）为村里送来一场投资“及时雨”。

“百千万工程”背景下实现强村富民，离不开政府引导，更需
市场化运作。苍城在学习浙江“千万工程”经验的基础上，结合
自身优势，成立了长廊农业公司，统筹项目、政策、资金等要素合
力，成为乡村振兴的有力后盾。

“长廊农业公司的加入，让三方结成了一个紧密联系的共同
体。薯源公司负责技术指导和种苗回购，长廊农业公司负责资
金保障和项目管理，村集体负责整合土地和提供用工。今年7
月，三方达成一致，正式着手推进新村甘薯种苗示范田项目建
设。”苍城镇党委副书记谢翠华说。

其中，薯源公司通过技术输出赚取“专利费”，也有了甘薯种苗
标准基地稳定“供货”，为自身进一步发展甘薯产业提供了有力的
种业保障；甘薯种苗项目和薯源公司签订保价收购协议，从此有了
固定“工资”，产生收益后长廊农业公司和新村集体再分成，村民也
有了能在“家门口”就业的“岗位”，乡村产业发展形成良性循环。

村民在“家门口”打工挣钱
看着甘薯种苗能帮村民致富，李南星等人干活特别来劲，村

民也特别配合。“我们通过‘两预两委托’土地流转，挨家挨户做
工作，几十户的闲置土地不到一个月便全部谈妥。”李南星说。

紧接着，薯源公司派来技术员常驻指导示范田规划，长廊农业
公司送来机械和材料，还请来职业经理人负责示范田前期监工和
后续管理，附近村民也上前搭把手，大家一起搞好这块“致富田”。

10月16日，第一把甘薯种苗顺利在新村种下，标志着甘薯
种苗示范田项目正式落地。“从谋划到变成现实，速度难以想象，
变化巨大。”李南星说。

记者在新村甘薯种苗示范田项目看到，大家一只手持着小
钢叉，另一只手拎着甘薯种苗，看准间隔距离，熟悉地用钢叉将
甘薯种苗根部插到垄上，干一天能挣150元。

“现在这块田搞起来了，来这里做工有人教，一天能赚一百
多元，生活更有盼头了。”许姨擦了擦汗，满意地笑了。

“项目搞起来后，一方面土地从没人租到如今每亩600元的
历史最高价，不少村民都增加了收入。另一方面甘薯种苗10来
天就能收割一批，到时候需要大量人工，村民也能赚到不少钱。”
李南星说。

开种不到一周，在数十位村民齐心协力下，新村甘薯种苗示
范田基本种满甘薯种苗，蓄力“长”出致富增收的希望。

“粗略一算，甘薯种苗示范田走上轨道后，一年就能给村集体
带来几十万元的增收，我们村一下子就能从落后变先进了。‘百千
万工程’带来的变化实在是大，真是一个好工程！”李南星感叹。

李南星盘算着，等甘薯种苗示范田一点点“变现”，村集体的钱
包一点点“变鼓”，他就准备推出新计划——修个漂亮的公园，提升
村子的形象。“示范田边上相对破旧，等村里有钱了，我们就结合上
级的专项资金，修个漂漂亮亮的公园，大伙干活累了可以就近休
息，茶余饭后也多个好去处。村民收入提高了，村里环境也不能掉
队，这样生活才能一天比一天好。”李南星满是期待地说。

在江门基地，运动员每天都要进行艰苦的训练。


